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Bezugspreis
für Halle vierteljährlich 2,50 M bel
zweimaliger Beſtellung 2,75 durch

die Poſt 3 re 2einmonatlich 1 ohne Beſtell
Beſtellungen werden von allen R

poſtauſtalten angenommen
Nr 5382 des amtl Zeit Verz

Für die Redaktion verantwortlich
Hans Panlus in Halle

Sa
Nennnndziwanzigſter Jahrgang

ale Beihun
Anzeigen

werden die Spaltzeile oder deren Raum
mit 20 ſolche aus Halle mit
15 Pfg berechnet und in der ition
von unſeren Annahmeſtellen und allen
Unnoncen Expeditionen angenommen

Rellamen die Zeile 60 Pfg
Erſcheint wöchentlich zwölfmal

Sonntags und Montags einmal
ſonſt zweimal täglich

Der Nachdruck unſerer Original Arllkel
iſt nicht geſtattet
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Dentſches Reich
Hof und Perſonalnachrichten

Kiel 23 Juni Das Befinden der Kaiſerin iſt unvedentlich u hat ſich heute weſentlich gebeſſert Der
Kaiſer dinirte geſtern abend im Schloſſe bei Sr König
lichen Hoheit dem Prinzen Heinrich und kehrte nach dem
Fackelzuge an Bord der Hohenzollern zurück Heute vormittag
nach dem Gottesdienſt an Bord der Hohenzollern ſtattete
der Kaiſer dem italieniſchen Kriegsſchiffe Re Umberto
dem ſpaniſchen Kriegsſchiffe Pelayo und dem amerikaniſchen
Kriegsſchiffe San Fraucisco Beſuche ab und fuhr dann auf
der Kaiſerpinaſſe nach Kiel um die Kaiſerin zu be
ſuchen Gegen 122 Uhr kehrte der Kaiſer an Bord der
Hohenzollern zurück wo um 2 Uhr die graecheefg ſtatt

fand Alsdann beobachtete Se Mai den Ferlauf der Regatta
der kleineren Boote vom Bord aus

Kiel 23 Juni Die Kaiſerin wird vorausſichtlichnoch einige Zeit im Bett zubringen müſſen Das Befinden iſt
troß der großen hier herrſchenden Hihe den Umſtänden nach

ihm der frühere Reichstagsabgeordnete Jordan erklärte es
bedürfe zur Abhaltung der Verſammlung keiner Erlaubniß
zog der Rechnungsführer v Knobelsdorff bei den erſten Worten
eines Redners an die Verſammlung ein Papier aus der
Taſche und rief Jch löſe hiermit die Verſammlung auf und
fordere die Anweſenden auf ſofort und ruhig das Lokal zu ver
laſſen

Hierauf begnügte man ſich mit privaten Unterredungen in der
Verſammlung Unſeres Erachtens wäre es richtig geweſen den
jungen Herrn v Knobelsdorff der keinerlei amtl chen Charakter
hatte einfach vor die Thür zu ſetzen und die Verſammlung ab
zuhalten

Die Urfachen der landwirthſchaftlichen Noth
In Preußen iſt die Statiſtik landwirthſchaft

licher Verſteigerungen ſeit zwei Jahren von dem
Ballaſt der Erhebungen über die Urſachen der Subhaſtationen

befreit werden angeblich weil die bezüglichen Angaben der
Herren Landräthe nicht zuverläſſig genug ſind in Wirklichkeit
aber weil es den Agrariern nnangenehm iſt amtlich feſtgeſtellt

ein befriedigendes zu fehen daß die Subhaſtationen zum größten Theil eine Folge
Ein neuer Unfall im Kaiſer Wilhelm Kanal

Grüuenthal 23 Juni Die Auguſta Viktoria iſt heutevormittag t Kaiſer Wilhelm Kaual bei km 29,5 feſtgefahren

und wurde nachmittags 41 Uhr von den Dampfern See
adler und Export rückwärts geſchleppt um in der Ausweiche
ſtelle Fiſcherhütte ſo lange zu bleiben bis das Fahrwaſſer bei
m 29,5 ausgebaggert iſt was vorausſichtlich dieſe Nacht
vollendet wird Nachdem die Anuguſta Viktoria Platz ge
macht hatte ſind die Rugig und die Rhätia paſſirt

Einweihung des Reichsgerichtspalaſtes
Wie unſer leipziger Korreſpondent uns telegraphisch melbet

wird die Einweihung des neuen Reichsgerichtsgebäudes in
Leipzig in Gegenwart des Kaifers und der Bundes
fürſten am 26 Oktober ſtattfinden

Die Unterſtützung bedürftiger Veteranen
Wie die offiziöſen Berl Pol Nachr hören t es in

der Abſicht der Reichsregierung die durch das Geſetz vom
22 Mai d J genehmigten Beihllfen an bedürftige ehemalige
Kriegstheilnehmer ſobald als Vertheilung
zu bringen Es ſoll zu dieſem Zwe
läufige Aufſtellung entworfen ſein nach welcher die bekannktli
1,800,000 M betragende Summe aufgetheilt werden ſoll
Die Unterſtützungen belaufen ſich auf 120 M pro Jahr und
ſoll der Berechnung des auf die einzelnen Bundesſtaaten ent
fallenden Antheils die am 1 Dez 1871 vorhanden geweſene
ſtagtsangehörige Bevölkerung zu Grunde gelegt werden

Preußiſche Handwerksorganiſation
Behufs Stellungnahme zu den neueſten Plänen der preußiſchen

Staatsregierung in Bezug auf die Organiſation des Hand
werks hat der Vorſtand des Central Ausſchuſſes der vereinigten
Jnnnngsverbände Deutſchlands maßgebende Vertreter der
Vorſtände deutſcher Jnnungsverbände und
Jnnungs Aus ſchüſſe vereinigter Jnnungen auf die Tage
am 29 und 30 Juli d J zu einer vertraulichen Kon
fereuz nach Berlin einberufen Der Miniſter für Handel
und Gewerbe Freiherr v Berlepſch hat dem Vorſtande des
Central Ausſchuſſes der vereinigten Jnnungsverbände auf deſſen
mehrfache Vorſtellungen die Entſendung eines Regierungs
Kommiſſars zu dieſer Konferenz zugeſichert um die Kritik der
Vertreter des Handwerks in Rede und Gegenrede entgegen
zunehmen

Die Reichstagserſatzwahl im Wahlkreiſe
Kolberg Köslin

Nach dem amtlich ermittelten Wahlergebniß ſteht feſt daß
eine tich wahl zwiſchen dem konſervativen Kandidaten
Landrath a D v Gerlach und dem Kandidaten der liberalen
Bereinigung Geh Baurath Benoit ſtattzuſinden hat Daß
in der Wahl wieder von reaktionärer Seite alle möglichen
Chikanen gegen die Liberalen ausgeübt ſind kann uns nicht
wundern So werd z B darüber wie der Amtsvorſteher in
Trienke eine freiſinnige Verſammlung zu vereiteln gewußt
folgendes berichtet

Rechtzeitig wurde bei dem Amktsvorſteher die mmlung im
Gaſthof zu Droſedow anagseigt Gleichwohl blieb die er fts
mäßige e einigung aus an fuhr deshalb vor Beginn der
Verſammlung bei dieſem vor und hörte nun von ihm die An
meldung habe er zwar rechtzeitig aber nur mit der u
im Gaſthofe zu Droſedow erhalten Da es dort zwei Gaſthöfe

gebe ſo ſei die Meldung ungenau und er habe ſeinen Amts
diener mit dem Auftrage e die Verſammlung auf
zulöſen wenn der Verſuch eine ſolche abzuhalten gemacht werden

ihrer wirthſchaftlichen Sünden ſind Jn Bayern iſt man mit
der Berückſichtigung agrariſcher Lauuen noch nicht ſo weitNach den Mitthenungen des bayeriſchen ſtatiſtiſchen Amts über

die zwangsweiſe Veräußerung landwirthſchaftlicher Anweſen im
Jahre 1894 ſind nicht weniger als 41 Prozent der Zwaugs
verſteigerungen auf ungünſtige Gutsüberunahme Ueberſchuloung
und Kapitalkündigung 22,9 Proz auf Mangel an Sparſant
keit Leichtfinn und Trunkſucht dagegen nur 2,3 Proz auf
ſchlechte Ernte Hagel und Wafferſchäden zurückzuführen
Das bayeriſche ſtatiſtiſche Amt iſt danach der Anſicht daß
von einer allgemeinen Nothlage der Landwirthſchaft nicht die
Rede ſein könne Die 1894 zur re gelangte land
e erda benutzte Fläche macht nur 0,16 Proz der ge
ſammten Anbaufläche aus

Dke agrariſche Preſſe und der Kleber
Die Korreſpondenz des Bundes der Landwirthe erklärt es

für rein willkürlich wenn liberale Blätter aus dem Hand
chreiben des Kaiſers an Herrn v Bötticher ein langes

iniſterdaſein des letzteren prophezeien Es könne ja auch
einen guten Abgang oder ein Pflafter bedenten Wenn
Herr v Bötticher wie früher Herr v Goßler Oberpräſident

bereits eine vor würde ſo blieben ſeine Dienſte ja auch lange dem Baterlande
erhalten Die Dentſche Tagesztg dagegen ſieht in dem
Handſchreiben des Kaiſers die Beſtätigung ihrer Vermuthung
daß die Veröffentlichung der bekannten Notiz im Reichsanz
welche Herrn v Bötticher gegen den Vorwurf des Kleber
thums vertheidigte die Befeſtigung ſeiner Miniſterſtellung
bezweckte Dieſer Zweck ſei erreicht worden Noch deutlicher
ſchreibt das Blatt Wir haben nie daran geglaubt daß Herr
v Bötticher gehen werde allerdings haben wir an ſeine Ab
ſicht dazu noch weniger geglaubt und deswegen haben wir
feſtgeſtellt daß wir es Be nicht für gleichgiltig halten welchen
Sinnes und was für Miniſter wir haben wir haben aber
auch betont daß die Programme der Miniſter für uns nicht

nut ſind und daß es auch ſo geht Na
alſo

Strombereiſungen
Die für Ende Auguſt und Anfang September geplante Be

ſichtigung der nie rtech und ihres Stromgebietes durch den
Ausſchuß zur Unterſuchung der Waſſerverhältniſſe der von
Ueberſchwemmungsgefahren am meiſten heimgeſuchten Strom

ebiete Preußens dürfte eine über dieſe Zweckbeſtimmung
inausgehende Ausdehnung erhalten Zunächſt werden voraus
u die wichtigeren Nebenflüſſe und Mündungsarme vor

a

Leger an der Brahemündung ſowie die Nogat in den
ereich der Beſichtigung gezogen werden wobet jedenfalls die

Frage der Coupierung dieſes Mündungsarmes zur Sprache
gelangen wird

Sodann liegt es auch in der Abſicht die Bereiſung auf den
Memelſtrom und auf die verſchiedenen für die Ueber
ſchwemmungs und Hochwaſſergefahren wichtigſten Theile des
Stromlaufes und Stromgebietes oberhalb von Tilſit und von
da bis zur Mündung in das Kuriſche Haff auszudehnen

Mit dieſer Bereiſung welche etwas über eine Woche Zeit
beanſpruchen würde dürften dann die örtlichen Prüfungen
der Verhältniſſe der preußiſchen Ströme der Regu
lirnngsarbeiten an denſelben und ihrer Wirkungen auf den
Waſſerhaushalt welche nothwendig erſchienen um der dem
Ausſchuß übertragenen Hauptaufgabe der Prüfung der bei den
preußiſchen Strömen beobachteten Regulirungsmethode und
ihrer Einwirkung auf den Hochwaſſerabfluß mit der nöthigen
Sachkenntniß näher treten zu können zum Abſchluß ge

em die Brahe mit dem Bromberger Kanal und der große

ſollte Jn Droſedow hörten die Herren aber es gäbe dort nur Bracht ſein Sind dann die bydremetriſchen Ermittelungen
einen Gaſthof des Herrn Nemitz während ein Kaufmann aller
dings noch eine Schankkonzeſſion habe Man unterließ nun die
Eröffnung einer Verſammlung zeigte aber dieſe beim Amts
vorſteher für den übernächſten Tag im Gaſthof des Herrn
Nemitz in Droſedow an Der Bote erhielt auch die ſchriſtliche
Beſcheinigung daß ein Brief des Dr Paul Janke eingelaufen
und im Amtsjournal regiſtrirt ſei Nun wurde telegraphiſch um
die geſetzlich vorgeſchriebene Empfangsbeſcheinigung über die ge
ſchehene Anmeldung der Verſammlung gebeten Hrahtantivort

Amtsvorſteher verreiſt Erlaubniß zur Abhaltung der Verfammlung kann nicht ertheilt werden v Knobelsdorff
Nunmehr le en ſich die Irinwaen die Verſammlung

abzuhalten da eine Erlaubniß nach dem re dazu über
haupt nicht erforderlich iſt Sie fanden aber in den dichtgefüllten
Gaſtzimmern jenen Herrn v Knobelsdorf vor der Rechnungsführer auf dem Gufe des Amtsvorſtehers iſt aber nicht in
vertretender Anitsvorſteher Gleichwohl verlangte derſelbe die
Beſcheinigung über die Erlaubniß zur Verſammlung Als

welche von dem Bureau des Ausſchuſſes nach deſſen Leitung
veranſtaltet werden gleichfalls zum Abſchluß gelangt ſo würden
die Unterlagen für die erforderte gutachtliche Aeußerung nach
allen Seiten vorhanden ſein

Verſchiedene Mittheilungen
Die Zusfüb wunggheſtipmun gen zum uckerſteuer

geſetz vom 31 Mai 891 haben durch Beſchluß des Bundes
raths eine Abänderung erfahren Als dritter t wird ein
geſchaltet Die Jnhaber oder Betriebsleiter von Rückenzucker
r haben allfährlich im Juni für das Betriebsiahr 1895 96
m Juli über den ümfang der für ihre Fabriken mit Rüben
eigenen Kaufrüben und Aktienrüben zur Zuckergewinnung in

dem bevorſtehenden Betriebsjahre angebauten e einen
Nachweis zu führen und bis zum 10 3 er das Betriebs
ahr t bis zum 10 Julh der Zucke uerſtelle auszu W

Gegen das unnütze Titel und Formenweſen haben
in löblicher Weiſe ſchon verſchiedene Beamte die viel mit der
Bevölkerung in Berührung kommen ſich ausgeſprochen Neuer
dings thut dies auch der Landrath des kamminer Kreiſes Frhr
Senfft von Pilſach in nachſtehender Bekanntmachung Den
Abſendern amtlicher Schreiben an mich empfehle ich als kürzeſte
und ſicherſte Adreſſe die Aufſchrift An den königlichen Land
rath in Kammin Pommern Der Zuſatz Hochwohlgeboren
iſt zwecklos Die Hinzufügung meines Namens iſt nicht nur

wecklos ſondern zweckwidrig weil perſönlich adreſſirte Sen
ungen häufig nicht auf dem Laudrathsamte ſondern in meiner

Wohnung abgegeben werden Jn Fällen meiner Abweſenheit
bleiben ſie dann bis zu meiner Rückkehr uneröffnet Den Ab
ſendern ſind daraus nicht ſelten Nachtheile erwachſen Jn den
Adreſſen vertraulicher Schreiben iſt mein Name ebenfalls ent
behrlich der Vermerk eigenhändig dagegen unentbehrlich auch
wenn der Name genannt iſt Gleichzeitig empfehle ich dringend
in den Schreiben die ſogenannten Curialien ergebenſt ge
horſamſt geneigteſt uſw zu vermeiden Durch die Fort
laſſung vereinfacht der Abſender ſich ſelbſt das Schreiben und
mir das Leſen Es wäre ſehr zu wünſchen daß derartige
wohlgemeinte Winke allfeitig ſowohl vom Publikum als auch

a Beamten von letzteren durch Nachahmung beherzigt
würden

Die Handelskammer zu New Hork warnt wiederholt
Buchhalter Handlungsgehilfen und ähnliche Stellenſuchende vor
der Auswanderung nach Nordamerika ohne vorheriges
feſtes Engagement Es gebe dort in dieſen Branchen gegen
wärtig hunderttauſend Stellenloſe und auf beſſere Ausſicht ſel
in nächſter Zeit nicht zu hoffen Von amerikaniſchen Firmen
würden dagegen ſehr häufig Adreſſen von Perſonen als Agenten
und Vertreter in allen Branchen für Dentſchland Oeſterreich
die Schweiz c verlangt und das Sekretariat der Handelskammer
Room 79 Whitehallſtreet 15 New York ſei bereit an Reflek
Welt die Liſte dieſer Firmen und nähere Details koſtenlos mit
zutheilen

Die Maßregelung von Poſtaſſiſtenten wegen Zu
gehörigkeit zum Poſtaſſiſtentenverband ſcheint trotz der Erklärung
von Vertretern der Reichspoſtverwaltung im Reichstag fort
geſetzt zu werden Jn Straßburg i E ſollte kürzlich ein Be
zirksverein des Verbandes gegründet werden Am Tage vor
dem feſtgeſetzten Grüudungstermin wurden aber die Führer der
Bewegung verſetzt und die Begründung des Vereins unterblieb
Schon früher war der Verſuch gemacht worden in Straßburg
einen Bezirksverein des Aſſiſtentenverbandes ins Leben zu rufen
Auch damals wurde der Verſuch dadurch vereitelt daß der Poſt
aſſiſtent der die Sache unternommen hatte einige Tage vor dem
Gründungstermin verſetzt wurde

Zum Polizeidirektor in Sletiin mit dem Charakter
als Polizeipräſident iſt an Stelle des nach Berlin berufenen
Präſidenten v Windheim der Landrath des Kreiſes Marienburg
in Weſtpreußen Dr Zander ernannt worden

Mariueugchrichten Nach einer an das Ober Kommando
der Marine gelangten telegraphiſchen Meldung iſt S M Kot

Hyäne, Kommandant Kapitänlieutenant Bachem am 22 d
in Capetown angekommen S M S Jltis, Kommandant
Kapitänlieutenant Jngenohl iſt am 20 d in Wooſung ange
kommen und beabſichtigt am 24 d nach Yokohama in See zu
gehen S M S Loreley, Kommandant Kapitänlieutenant
Gühler iſt am 22 d in Therapia angekommen

Die Kaiſer WilhelmKanal Feſtlichkeiten
Die ſchönen Tage von Hamburg und Kiel ſind nun in der

Hauptſache vorüber und ſie ſind in einer Weiſe verlaufen daß
wir nur mit Empfindungen ſtolzer und freudiger Genugthuung
auf ſie zurückzublicken vermögen Zu berichten bleibt uns
abgeſehen von Ergänzungen und Nachleſen die natürlich nicht
ausbleiben können in der Hauptſache noch über das Flotten
manöver und über den am Sonnabend abend dem Kaiſer
in Kiel dargebrachten Fackelzug Es liegen uns folgende
Meldungen vor

Kiel 22 Juni Das heutige Flottenmanöver fand nach fol

aus Diviſions Kiellinie mit 4 km Abftand 2 Evolutionen
a Geſchwader Deverslinie aus Diviſions Kiellinie b Wendung
um 8 Strich nach Stenerbord c Geſchwader Kiellinie aus
Diviſions Kiellinie d Schwenkung um 8 Strich nach Backbord
3 Gefechtsbild gegen die in Kiellinie formirte Schulſchiffs
Diviſton 4 Parade a Die SchulſchiffsDiviſion ſchwenkt in
die Kiellinie des Manövergeſchwaders ein b Schwenkung um
16 Strich nach Steuerbord Paſſiren S M Hohenzollern in
See derſelben 5 Rückkehr in den Hafen

Kiel 22 Juni Bei glänzendem Sonnenſchein und ruhiger
See ging ſchon am frühen Morgen die Schulſchiffs
diviſton in See um bei dem ſpäteren Gefechtsbilde das
feindliche Geſchwader zu markiren gegen 7 Uhr begab ſich Se
Maß der Kaiſer an Bord des Panzers Kurfürſt e n Wil
helm alle deutſchen und fremden fürſtlichen Gäſte en an
Bord der Hohenzollern Jhre Majeſtät die Kaiſe wohnte
dem Flottenmanöver nicht bei Bald nach 7 Uhr liefen das
Manövergeſchwader und die Torpedobootflottille in Geſchwader
kiellinie aus im Kielwaſſer folgten mit etwa tauſend Meter Ab
ſtand die Hohenzollern, darauf Kaiſer Wilhelm II und
Auguſta Victoria, auf welchen beiden letzten die übrigen Gäſtedes Deutſchen Reiches eingeſchifft waren ſowie die anderen

Page er und Prinz Waldemar Die Evolutionen begannen
mit der Formirung der Geſchwader in Deverslinie was dadurch
geſchah daß die zweite Diviſion Backbord neben der erſten auf
lief ſodann wurde eine Wendung um acht Tag nach Steuer
bord vollzogen darauf wieder die Geſchwaderkiellinie hergeſtellt
urd er ch eine Schwenkung um acht Strich nach Backbord
ausgeführtNalhdem die Evolutionen beendet waren folgte ein S

n Programm ſtatt 1 Auslaufen in Geſchwader Kiellinie

Gefechtsbild indem das Manövergeſchwader bei der Schulſchi
diviſion beide in Kiellinie vorbeifuhr und ein ſogenanntes Paſſir
Eiet lieferte Der Kurfürſt Friedrich Wilhelm gab den e

chuß ab welcher alsbald vom ans erwidert wurde Laut
dröhnte der Kanonendonner über die See Bald waren ſämmt
liche Schiffe in dichten Rauch gehüllt Das Ganze bot ein impo
egs S t Torpedoboote nahmen an dem Gefecht n
eil Hierauf paſſirten ſämmtliche e der

mi ſgilhelm als erſtes in Kiellinie parabdirender nunvor er Hohenzollern und kehrten um 10 Uhr in den



nrück Se Majeſtät der Kalſer welcher auf der Kommandodrice des Kurfürſt Friedrich Wilhelm ſtand wurde beim Vor
beifahren von dem zahlreichen Zuſchauerdampfern mit dreifachem
Hurrah begrüßt ebenſo Prinz Heinrich an Bord des Panzer
ſchiffes Wörth

Kiel 22 Juni Um 10 Uhr abends begann der impoſante
ackel zug vor dem königl Schloſſe Die Werftarbeiter bildeten
e m tarnppe welcher die Vereine die Jnnungen die Gewerk

ſchaften und die Studenten folgten Ueber 4000 Perſonen be
theiligten ſich an dem Zuge Der Kaiſer verweilte mit
dem Prinzen Heinrich während des ganzen Vorbeimarſches
am Gitter des h von immer erneuten ſtürmiſchenOvationen eng om Schloß urme wurde bengaliſches

uer abgebrannt Oberbürgermeiſter Fuß richtete bei dem
ckelzuge folgende Anſprache an den Kaiſer

Ew artige und Königliche Majeſtät wollen allergnädigſt
eſtatten daß die kieler Bürgerſchaft durch meinen Mund Ew

ajeſtät ehrfurchtsvollen Glückwunſch darbringt zu der voll
ren Eröffnung des Kaiſer Wilhelm Kanals der

bdelde deutſche Meer verbindet und an den Marken unſerer
Stadt ausmündet

Ew Majeſtät haben dieſen Bau als ein Vermächtniß Jhres
hochſeligen Herrn Großvaters übernommen Unter den r
und dank der unmittelbaren Förderung Ew Majeſtät ha
die Pflichttreue und das Genie deutſcher Beamten und deutſcher
Unternehmer die Hinderniſſe glorreich überwunden die die
Elemente der Vollendung eines ſo gewaltigen Werkes innerhalb
der r e äe Friſt entgegenthürmten

Ew Majeſtät haben bei der geſtrigen Feier die Bedeutung
des Werkes für den Schutz des Deutſchen Reiches und die
Wohlfahrt der deutſchen Nation vor allem aber als eines
Friedenswerkes zum Heile aller Völker in hinreißender Rede
gewürdigt Dem Andenken Kaiſer ilhelm s des
Großen haben Ew et es geweiht

Das edelſte Beiwort mit dem die Nachwelt fürſtliche Herren
Vrit Ew Majeſtät haben es geſtern aus den Herzen Jhres

olkes herausgeleſen und zu dauernder Geltung verkündet
Gott hates ſo gefügt daß reiche Lorbeeren des Sieges das Haupt
des erſten deutſchen Hohenzollern Kaiſers ſchmücken ſollten Aber
wir alle wiſſen es am herrlichſten war er als Schützer des
Friedens Bei der Grundſteinlegung für den Kanal der jetzt
ſeinen erlauchten Namen trägt wie willig bot er da das greiſe
Haupt dem Wind und dem Wetter wohl wiſſend aber nicht
achtend mit welchen Gefahren ſie ſein theures Leben bedrohten
Daß nun ſein letztes hohes Friedenswerk durch Ew Majeſtät
Ausſpruch das erſte Poſtament geworden iſt auf dem unſer
hochſeliger Herr mit dem Beinamen des Großen verewigt
wird das Majeſtät danken Jhnen alle Völker das
Majeſtät wird Jhnen die Geſchichte danken

Wir aber die Bürger einer treuen deutſchen Stadt nahen
uns jetzt Ew Majeſtät mit heißen Segenswünſchen für Jhr
So und Jhre Regierung Wie Ew Majeſtät mit ſtarker

and den Frieden zu ſchirmen den feſten Willen haben ſo
wollen wir an unſerem Theil helfen daß das Palladium des
Glückes unſeres Volkes die Liebe zu einem weiſen und gerechten
Monarchen niemals verloren gehe Einträchtig haben ſich
unſere Mitbürger mit Fackeln zuſammengeſchaart nach
Korporationen Vereinen und ſonſtigen Gruppen darunter
ſolche die ſich nach der Konfeſſion ſcheiden die Vertreter des
gewerblichen Fleißes und die akademiſche Jugend die Arbeiter
von Ew Majeſtät Werft die Pfleger rüſtiger Leibesübung
wie frohgemuthen Geſanges und viele andere Wollen
Ew Majeſtät die beſcheidene Huldigung genehmigen die Kiels
Bürgerſchaft für ihren geliebten König des Deutſchen Reiches
erhabenes Oberhaupt bereit hält ſo darf ich mit ehrerbietigem
Dank den Ruf erſchallen laſſen Se Majeſtät unſer aller

Kaiſer König und Herr Wilhelm der Zweite er
lebe Hurrah hurrah hurrah

PrinzKiel 23 Juni Als der Preßdampfer
Waldemar von der Flottenrevue dem Abſchluß der Feierlich
keiten zurückdampfte brachte der Chefredacteur der Nord Oſtfee
Zeitung in Kiel Schwuchow unter herzlichſten Dankesworten
für das großartige Entgegenkommen der Regierung gegenüber
der Preſſe einen Toaſt auf den Vertreter der Regierung Wirkl
Legationsrath Dr Hamann aus Dieſer dankte und wies auf die
großartigen Eindrücke dieſer Welt der Wunder hin in welche
wir hier eingetreten ſind Der Redner widmete anerkennende
Worte der Thätigkeit der Preſſe für die Verbreitung dieſer ſelten
roßartigen Erlebniſſe über alle Lande dankte im Namen dererung insbeſondere den auswärtigen Berichterſtattern und

trank mit dem Wunſche daß dieſelben mit den freundlichſten Ein
drücken ſcheiden mögen auf das Wohl der Vertreter der aus
ländiſchen Preſſe Ein weiteres Hoch galt dem Kapitänlieutenant
von Bentheim welcher im Auftrage der Marinebehörden dem

Preßſchiff beigegeben alle Zeit die liebenswürdigſte Auskunft ge
eben habe Nach der Erwiderung von Bentheim s brachte imRanen der Ausländer der engliſche Preßvertreter Bashfort einen

Toaſt auf den deutſchen Preßausſchuß aus Es folgten noch
weitere Reden die Stimmung war eine ſehr animirte das ein
ſtimmige Urtheil lautete dahin daß bei den Feſtlichkeiten ein
Tag von dem anderen übertroffen worden ſei und daß man eine
Fülle impoſanter Eindrücke von der hiſtoriſch denkwürdigen
Friedensfeier mitgenommen habe Von den Journmnaliſten be
geben ſich 50 mit dem Lloyddampfer Kaiſer Wilhelm II nach
Bremen eine größere Anzahl nach Lübeck zum Beſuche der
deutſchnordiſchen Jnduſtrie Ausſtellung und ein dritter Theil
der Journaliſten unternimmt auf Einladung der kopen
Hagener Kollegen einen Ausflug nach der däniſchen
Hauptſtadt

Kiel 22 Junk Jm Laufe des heutigen Nachmittags ſind
Prinz Luitpold Regent von Bayern König Albert von
Sachſen und die meiſten Fürſtlichkeiten ſowie der Reichs
kanzler Fürſt zu Hohenlohe die Miniſter und ſonſtigen
Würdenträger von hier abgereiſt

Ellerbeck 22 Juni Das ruſſiſche Geſchwader wird
morgen ſrüh 4 Uhr das öſterreichiſche Geſchwader morgen
Vormittag 10 Uhr in See gehen
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Einem Berichte den der Korreſpondet des VBerl Tagebl
über einen Beſuch auf dem franzöſiſchen Panzer
Hoche erſtattet entnehmen wir folgendes
Jedenfalls iſt es ein hochintereſſantes und originelles Schiff

Es baut ſich auf wie eine Ritterburg oder wie ein berliner
Etagenhaus Wir ſtiegen ſtiegen und ſtiegen bis wir auf dem
höchſten Platz des Schiffes über den Hafen und die geſammte
Schiffsaufſtellung hinwegſahen Jn den verſchiedenen Wd Schiffes waren ſehr nette Sachen vertheilt kleine handliche

evolverkanonen wie für den r einer Dame und dann
wieder Geſchütze deren Hintertheil ſich nach Metermaß berechnet
Der franzöſiſche Schiffslieutenant der mich führte erläuterte
mir dies alles auf das Liebenswürdigſte

Jch finde überhaupt daß die Höflichkeit die im Kieler Hafen
herrſcht etwas von der Kartellträgerhöflichkeit bei Duellen an
ſich trägt und dieſe iſt bekanntlich nicht die ſchlechteſte Jch will
damit den friedlichen Aſpekten welche die jetzt gehaltenen Reden

rn in keiner Weiſe zu nahe treten Aher wenn man
große Kanonen täglich unter den Händen hat ſo liegt der
unſch unabweisbar uähe ſie einmal auf einen greifbaren

Gegenſtand abzuſchließen Und unſeren n Freunden
die zwiſchen Engländern Deutſchen und Jtalienern liegen mag
vielleicht doch einmal ein Gedanke derart aufgetaucht ſein wenn
es auch nicht die deutſchen Schiffe ſind die ſie dabei in erſter
Linie im Auge haben Ich enlnehme das aus den Geſprächen
mit meinen auswärtigen Kollegen

Kurios iſt auf dem Hoche das große Verdeck das ſich rund
und groß wie ein Tanzſaal präſentirt Ans dem rothdrapirten

Salon der darauf ſtößt trat uns der mildlächelnde Admiral
Menard enkgegen Aus dem Fenſter des Salons der erſten Etage
lächelte uns das Antlitz eines anderen älteren Herrn entgegen
Charakteriſtiſch für das Ofſiziercorps des Hoche iſt ein gewiſſes
reifes Alter was eigenthümlich mit der Jugendfriſche unſeres
Seeoffiziercorps kontraſtirt Zweifellos würden ſie ſich wie die
Helden ſchlagen wenn auch der allgemeine Eindruck den ſie er
regten mehr der eines etwas ramponirten Lebemannes als der
eines zünftigen Soldaten iſt

Einen großartigen Eindruck machen dagegen die Mannſchaften
des Hoche Es iſt offenbar ein Elitecorps Männer nahe den
Dreißig mit kräftigen kühnen entſchloſſenen Phyſiognomien

Während unſer Schiffslieutenant uns in dem ſtolzen Schiff
herumführt wird das militäriſche Spiel gerührt Es iſt Beſuch
ekommen Ruſſen Alle Geſichter verklären ſich während die

n a ſiren 36 führt iſt el
er Lieutenant der uns herumführt n entzückender

Menſch ſo wie uns Loti die franzöſiſche Marine gezeichnet
hat voll von Verve Eſprit und liebenswürdigem Scherz dabei
ſtets die Linie betonend oder wenigſtens aufrecht haltend die
uns trennt Die rechte Kartellträgerhöflichkeit Wenn wir
Feinde haben müſſen iſt es erfreulich ſolche zu haben
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Der franzöſiſche Admiral Menard empfing die das
Panzerſchiff Hoche beſuchenden Journaliſten überhaupt aufs
freundlichſte und ſprach ſich überaus anerkennend über den ſeinen
Landsleuten gewordenen Empfang in Kiel aus Er ſagte wört
lich Jch bin glücklich daß dieſes ſchöne Friedensfeſt einen ſo
a Verlauf nahm ohne auch nur durch den geringſten

Zwiſchenfall geſtört worden zu ſein Nach dem Matin ſoll
der Admiral auf dem Balle im Geſpräche geäußert haben
Wir können die ausgezeichnete e die wir in Deutſch

land von der amtlichen Welt wie vom Publikum erfahren nur
rühmen Politik machen iſt nicht dle Sache von Soldaten wie
wir es ſind Unzugänglich für gewiſſe Vorurtheile dienen wir
dem Lande unter allen Umſtänden in die uns das Geſchick ver
ſetzt ſei es an der Oſtſeeküſte oder in den entfernteſten Ge
wäſſern Nach der Kieler Ztg betonte der Admiral daß ſeine
Lage infolge der Auslaſſungen chauviniſtiſcher Blätter und in
der Kammer eine delikate geweſen ſei Er habe aber alle ſeinem
Geſchwader zutheil gewordenen Höflichkeiten nach Möglichkeit
erwidert Eine Stunde nach Ankunſt des Geſchwaders ſei Prinz
Heinrich an Bord des Hoche geweſen und habe ihm mitgetheilt
daß im n Schloſſe eine Empfangsfeierlichkeit ſtattfinde
Er Admiral Menard habe ſich ſogleich entſchuldigt da er ſehr
mit Schnupfen und Huſten behaftet ſei am andern Nachmittaghabe er mit ſeinem Stabe einen Beſuch auf dem r
Schloſſe abgeſtattet Da am Sonnabend das Gedächtniß des
Todes Carnot s begangen werde ſo würden die franzöſiſchen
und nach internationalem ſeemänniſchem Brauch auch
übrigen Schiffe halbſtock flaggen müſſen Um dies zu vermeiden
wolle Admiral Menard um Mietternacht vor dem 22 Juni mit
ſeinen Schiffen die Kieler Föhrde verlaſſen

Ausland

die Arbeit wieder aufgenommen

ordnnngen des

auf die Thronrede entgegen Nach der Verleſung der beiden
Adreſſen gab der König in einer Anſprache beſonders dem
Vertrauen Ausdruck daß die Kammer im Verein mit der
Regiernng dahin wirken werde daß entſprechend dem bei den
letzten Wahlen kundgegebenen Wunſche der Nation die Finanzen
konſolidirt und die Gemüther beruhigt werden
offiziellen Auſprachen unterhielt ſich der König noch einzeln
mit jedem Senator und Deputirten

Sonnabend abend hat Cavallotti endlich ſeinen Anklage
akt gegen Crispi in einer Extraausgabe des Secolo ver
öffentlicht Noch niemals ſind einem Miniſter ſo ungeheuer
liche Dinge in ſo furchtbar beleidigender Form vor dem
ganzen Lande ins Geſicht geſchleudert worden
ſchildert das ganze Leben Crispi s um aus früheren Fällen
nachzuweiſen daß dieſer nicht den geringſten Glauben ver
diene Neue Doknmente von Belang enthält der Artikel nicht
Ein unwiderleglicher Beweis für die Affäre Herz iſt auch jetzt
nicht erbracht Die Riforma weiſt Cavallotti s Angriffe
unter der Ueberſchrift zurück Die Schmutzfluth und mit
Worten die an maßloſer Heftigkeit denen Cavallotti s gleich
kommen Es wird z B geſagt Kein Tropfen Schmutz
treffe die hehre Geſtalt Crispi s Cavallotti aber ſei reif für s
Jrrenhaus

Frankreich Der Kriegsminiſter erhielt von dem Komman
danten der Madagaskarexpedition General Duchesne
eine vom Sonnabend aus Majunga datirte Depeſche in
welcher der General Duchesne die Entſendung einiger Ver
waltungsoffiziere Krankenwärter Handwerker und Artilleriſten
zum Erſatze der in die Heimath zurückbeförderten Leute ſowie
die Entſendung von 400 Genieſoldaten für die Transport
arbeiten beantragt Das Telegramm meldet ferner daß die
militäriſche Lage auf Madagaskar gut iſt Der Kriegsminiſter
hat die nöthigen Maßregeln angeordnet um dem Geſüche des
Genergl Duchesne zu entſprechen

Portngal Wie dem Renter ſchen Bureau aus Liſſabon
gemeldet wird ſollen den Ausweiſen des Schatzamtes zufolge
die Zolleinnahmen eine Zunghme aufweiſen welche
den Jnhabern der portugieſiſchen äußeren Schuld
für das laufende Jahr eine Zinszahlung zuſichere die den im
letzten Jahre gezahlten Betrag um 50 Proz überſteige

Die vom ſerbiſchen Miniſter des Aeußern den hieſigen aus
wärtigen Geſandten am letzten Mittwoch übermittelte Note
lautet in ihrem weſentlichen Theile wörtlich wie folgt Die
ſerbiſche Regierung gedenkt wie in der Vergangenheit ſo auch
in der Zukunft alle Verpflichtungen gegenüber den
ausländiſchen Gläubigern ſtrengſtens zu erfüllen
Sie ſieht ſich indeſſen um das Gleichgewicht im Budget her
zuſtellen genöthigt außer ſonſtigen Erſparniſſen eine Kon
verſion und Unifizirung verbunden mit einer Hinaus
ſchiebung der Amortiſation ihrer Anleihen vor
zunehmen und ſie iſt entſchloſſen um ihre Pläne durchzuführen
den auswärtigen Gläubigern alle jene Sicherheiten zu bieten
welche eine vollkommene Garantie für das fernere Funktioniren
des Zinſendienſtes bieten Zu dieſem Behufe wird eine guto
nome Behörde in welcher die auswärtigen Glänbiger genügend
vertreten ſein werden geſchaffen welcher ſämmtliche Verpſlich
tungen und Einnahmen unabhängig von der ſonſtigen Ver
waltung unterſtehen Die ſerbiſche Regierung hofft daß die
Gläubiger zu dieſem kleinen Opfer ſich entſchließen werden
um ſo mehr als daſſelbe bald durch ein Steigern der ſerbiſchen
Titres ausgeglichen werden dürſte indem die ſerbiſche Regie
rung dies den Geſandten zur Kenntniß bringt drückt ſie die
Exwariung ans daß die reſpektiven Regierungen die Loyalität

in London herbeiführen

wie ſie
einzelt vorkommen Wer hätte am geſtrigen Morgen gedacht daß
noch am Abend deſſelben Tages eine Kabinetsſitzung abgehalten
werden würde um zu berathen ob das Miniſterium zurücktreten
ſollte Der Anlaß war in der That ein recht winziger Auf der

OeſterreichUngarn Nach einem Telegramm aus Reſchitza Tagesordnung ſtand der Armeeetat
hat der größere Theil der Bergarbeiter des Bergwerks Szekul ſelben Reden wie ſeit Jahren t

den Rücktritt des Herzogs von Canmbridge angezeigt und die
u Debatte ſchlich ſich mühſam vor halb leeren Bänken vorwärts alsJtalien Der König empfing die Präſidien und Ab der konſervative Abgeordnete Brodrick der von 1886 92 die Stelle

Reſte und der Kammer und nahm o reren n kren ern c r den
in Gegenwart der Miniſter und Hofwürdenträger die Adreſſen Kriegsminiſter Campbell Bannermann interpellirte ob auch geDe v nügend neue Munition in Reſerve gehalten wurden Da der Miniſter

brevi manu die Frage bejahte ohne ſich in Einzelheiten ein
zulaſſen beantragte Brodrick das Gehalt des Kriegsminiſters
um 100 Lſtrl zu kürzen Das iſt an und für ſich nicht etwas

einmal ernſtlich gemeint A
Nach den das Schickſal für ein Miniſterium im Schoße birgt Vor allem

war es der Konſervative Hanbury welcher in ſorgfältig vor
bereiteter Rede dem Miniſter den Text las Die neue Munition
könne nur in England fabrizirt werden
engliſche und britiſche Armee gebe
fabriken
ſonſt um Armeeangelegenheiten wenig kümmert
ſein Theil dem Miniſter die Hölle heiß zu machen Der Führer

Cavallotti der liberalen Unioniſten rechnete aus daß England ſicherlich

Serbien Die Frankfurter Zeitung meldet aus Belgrad

welche Serbien zu dieſen Maßnahmen nöthigt anerkennen
werden Dieſe Note iſt von den Geſandten ohne daß eine
Antwort erfolgte einfach zur Kenntniß genommen worden

Bulgarien Die Prawo, das Organ des mace
doniſchen Komitees hatte von einen Zuſammenſtoß
u macedoniſchen Aufſtändiſchen und türkiſchen Truppen
erichtet Dem türkiſchen Kommiſſar Nebil Bey iſt wie

verlautet ein Telegramm zugegangen welches von einem
Zuſammenſtoß zwiſchen türkiſchen Truppen und einer Ränber
bande berichtet ohne jedoch in irgend einer Weiſe den
revolutionären Charakter zu beſtätigen welchen die Prawo
dem Zuſammenſtoß beigelegt hatte

Die engliſche Miniſterkriſe
Es ſcheint in der That als ob die ganz überraſchende und

an ſich ſehr belangloſe Abſtimmung durch welche das Unter
haus am Freitag eine Herabſetzung des Gehaltes des Kriegs
miniſters beſchloß und die den Kriegsminiſter zur Einreichung
ſeines Abſchiedsgeſuches veranlaßte einen Kabinetswechſel

ſolle Die neueſten tele
graphiſchen Meldungen lanten S

Windſor 23 Juni Der Premierminiſter Lord Roſebery
hat ſeine Entlaſſung eingereicht Wie verlautet hat

Gleich nach der Rückkehr Lorddie Königin Lord Salisbury berufen
London 23 Juni

Roſebery s von Windſor haben die Miniſter eine Be
ſprechung abgehalten welche eine halbe Stunde dauerte Wie
verlautet werde heute abend keine offizielle Erklärung erfolgen
Lord Salisbury werde ſich aber nach Windſor begeben
jedoch werde er den Auftrag das Kabinet zu bilden nur
unter der Bedingung annehmen daß das Parla
ment aufgelöſt werde und daß das jetzige Kabinet die An
nahme von zwei proviſoriſchen Budgetzwölfteln durchbringe Jn
betreff der Mitglieder des neuen Miniſteriums ver
lautet noch nichts zwiſchen Unioniſten und Konſerva
tiven herrſcht aber Uebereinſtimmung

Hiernach ſcheinen alſo die Tage des Miniſteriums Roſebery
ja immer auf ziemlich ſchwachen Füßen ſtand gezählt zu

ein
ſtolpert zeigt daß es in der That eine zum Pflücken reife
Frucht geweſen iſt

Daß das Miniſterium jetzt über eine ſolche Kleinigkeit

Ueber die Freitagsſitzung des Unterhauſes ſchreibt
alle man uns noch aus London vom 22 d

Die geſtrige Unterhausſitzung bot eine jener Ueberraſchungen
eider im engliſchen parlamentariſchen Leben nicht ver

Dieſelben Redner und die
Der Kriegsminiſter hatte ſchon

ſo Erſchreckliches Jn den meiſten Fällen iſt der Antrag nicht
Aber in England weiß man nie was

Für die geſammte
be es nur zwei Munitions

Wie wollten die genug liefern Chamberlain der ſich
that auch noch

nicht mehr als 100,000,000 Patronen als Reſerve beſäße
während Japan beim Ausbruch des Krieges 700,000,000 hatte
Schließlich kam es zur Abſtimmung Niemand hatte er
wartet daß die Regierungsmehrheit unter das gewöhnliche
Niveau ſinken würde Der erſte liberale Whip Ellis machte
ein gar verdutztes Geſicht als er dem erſten konſervativen Whip
AkersDouglas ſeinen Stimmzettel einhändigte AkersDouglas
wollte gar nicht an das Reſultat glauben und gab ihn ſeinem
Kollegen zurück Es war kein Jrrthum vorgefallen Der Jubel
der Tories kannte keine Grenzen als das Ergebniß verkündigt
wurde 132 Stimmen für Kürzung des Gehaltes des Kriegs
miniſters und 125 dagegen Nach einigen Minuten verließ
Campbell Bannermann den Saal Dann war die Ruhe wieder
eingekehrt Der Reſt der Sitzung war der friedlichen und recht
eintönigen Berathung der Marine Bauten Bill e gewidmet
Auf den Geſichtern der meiſten Unioniſten konnte man aller
dings einen ſchadenfrohen Zug bemerken Nur der Führer der
Oppoſition Arthur Balfour blickte ernſt darein ſich ſeiner Ver
antwortlichkeit bewußt

e D
Provinzial Nachrichten

Zur Lage in Eisleben
R Eisleben 22 Junf

Jn der geſtern nachmittag abgehaltenen Stadtverordneten
Sißung iſt die Lage der Stadt Eisleben in eingehendſter Weiſe
beſprochen worden Da die dort gehaltenen Reden äußerſt
intereſſante Thatſachen lieferten wollen wir nach der hieſigen
Zeitung eingehender darüber berichten

Vor Eintrilt in die Tagesordnung erhielt das Wort Herr
Bürgermeiſter Welcker welcher über die von ihm am 14 d Mts
bei dem Miniſter des Jnnern und dem Finanzminiſter gehabte
Audienz berichtete Der Genannte führte aus daß der Magiſtrat
von einer zur Berathung der Nothlage der Stadt im Februard Js
abgehaltenen Verſammlung angeſehener Bürger hieſiger Stadt
den Auftrag erhalten hätte den Landtagsabgeordneten unſeres
Kreiſes Dr Arendt zu erſuchen entweder durch eine Jnter
pellation im preußiſchen Abgeordnetenhauſe oder auf ſonſt ge
eignet ſcheinende Weiſe bei der Staatsregierung für das ſchwerſchädigte Eisleben einzutreten Zufalgh der Bemühungen
d Arendt s hatte dieſer gemeinſchaftlich mit Bürgermei ter
Welcker am 14 d Mts eine Konferenz bei den Miniſtern
v Köller und Miquek Beide Herren haben ſich ſo führte
der Redner aus eingehend über die Lage und das Unglück
unſerer Stadt Bericht erſtatten laſſen beide Miniſter bezeugten
ihre lebhafteſte Theilnahme und erkannten insbeſondere das
muſterhaſte Verhalten der Bürgerſchaft Eislebens und haupt
ſächlich der ſo ſchwer Betroffenen an Beide Herren betonten
aber auch daß es nicht zu den Gepſflogenheiten eines Staates

ehöre bei lokalen Unglücksfällen und wären ſie noch ſo großhelſen einzutreten Der Finanzminiſter entließ die Bittſteller
mit den Worten Jch ermächtige Sie Jhren Mitbürgern mit
zutheilen daß ich für meine Perſon bereit bin Hilfe eintreten
zu laſſen wenn die Erderſchütterungen ihr Ende erreicht haben
und ein ſonſt Verpflichteter ſich nicht findet Der Referent
äügte hinzu daß wir für dieſes Reſultat der Konferenz dankbare könnlen

In der hierüber exöffneten Diskuſſion betonte Prof Mehllß
daß er die Bereitwilligkeit der Miniſter zu helfen anerkenice
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an

bau die Schuld an dieſen

ich dieſe Anſichten nicht für richtig halten kann
Ueberzeugung hätte daß der

Wer mit Objektivität und Nüchternheit die ganze

daß ſie uns aber in Bezug auf Linderung der augenblicklich
ſchon vorhandenen Noth im Stiche ließen r den Fall da
die Erdbewegungen ein Ende nehmen iſt ihre Zuſage gang ſchön
und wir könnten vollſtändig beruhigt ſein aber die Zerſtörung
iſt leider immer noch im Gange und immer noch kein Ende ab
uſehenGeheimrath Leuſchner Direktor der Mansſelder Gewerk

ſchaft ſagte folgendes Die Anſchauungen der Herren Miniſter
haben mich auch nicht befriedigt Bei ſolchen Zuſtänden wie
wir ſie hier haben glaube ich hat der Staat eine Verpflichtung
zu helfen So viel ich weiß iſt das bei ähnlichen Fällen auch

ger Wenigſtens ſollte der Stgat durch einen Vorſchuß die
iel gewähren um momentane Noth zu lindern Der Staat

hat auch zunächſt weiter keine Opfer für unſere Stadt zu bringen
als die darlehnsweiſe Hergabe von Geld Das habe ich mir
auch erlaubt in Berlin zur Geltung zu bringen Wir können
augenblicklich abſolut nichts weiter machen es fehlt jede AusſichtErfolg Däs beſte iſt wir helfen uns ſelbſt Bedauerlicher
weiſe herrſcht in der Stadt die Auffaſſung als ob der Berg

uſtänden trägt Jch perſönlich ge
lange durch dieſe Auffaſſung in eine um ſo peinlichere Ja alsWenn ich die

ansfelder Bergbau ſchuld wäre
ich würde mit allen Mitteln dahin ſtreben eine ptſchad ins
erbeizuführen Jch habe die feſte Ueberzeugung die Erd
rege werden nicht eher zur Ruhe kommen als bis Sie

eine rainage im Senkungsgebiete eingerichtet haben Alles
ſpricht dafür daß die Schuld an den Vorkommniſſen r
weiſe in Bewegungen der r h ſuchen iſtn gelegenheit
betrachtet der muß zu der Ueberzeugung gelangen daß ſämmt
liche beobachteten Erſcheinungen gegen eine indirekte Einwirkung
des Vergbaues ſprechen on einer direkten Einwirkung kann
äberhaupt keine Rede ſein Jch glaube daß auch die
höchſten Bergbeamten des Staates in Berlin dieſe An
ſchauung thellen Dem event Vorwurfe gegenüber daß
die Gewerkſchaft mala fide Prdett wird es vielleicht am beſten
ſein wenn ich meine Stellung als Stadtverordneter aufgebe
wozu ich jeden Augenblick bereit bin Die Mansfelder Gewerk
ſchaft hat noch niemals Anſtand genommen ihre Verpflichtungen
nicht zu erfüllen eine ganze Reihe von gemeinnützigen Veran
ſtaltungen in den verſchiedenſten Gemeinden beweiſen das Jch
bedanere die Auffaſſung als ob die Gewerkſchaft die Schuld
ätte weil das bis jetzt abſolut nicht erwieſen werden kann

s ſagen denn Herr Geh Baurath Henoch und Profeſſor
v Fritzſch Eben auch nichts anderes als daß zur Zeit eine
eulpa nicht nachzuweiſen ſei Jch glaube kaum daß die Herren
mit dem Prozeß wider die Mansfelder Gewerkſchaft Glück haben
werden In den ſozialdemokratiſchen Zeitungen allerdings für
die ich ſelbſtverſtändlich keine beſondere Achtung empfinden kann
wird die Sache ſo dargeſtellt als ob die Mansfelder Gewerk
ſchaft ſich ihren Verpflichtungen entziehen wollte Wir würden
auch nicht einen Augenblick zögern zu zahlen wenn uns die
Schuld nachgewieſen werden könnte und wenn es Millionen
wären Uebrigens kann ich beweiſen daß wir ſchon im Jahre
1872 hier in Eisleben ganz unangenehme Erdſtöße hatten Jchkann nur empfehlen daß die Bürgerſchaft jetzt ſelbſt die Jnitiauve

ergreift um den Geſchädigten zu helfen
err Goldarbeiter Recke bedauerte daß ſein früherer Vor

ſchlag auf Veröffentlichung eines Aufrufes zur Sammlung ven
Geldern in der Februar Verſammlung abgelehnt worden iſt
Der vielgeſchmähte Korreſpondent der Saale Zeitung hat es
verſtanden das Augenmerk faſt der ganzen Welt auf Eisleben
zu richten Damals würde Geld genug zur Linderung der
Roth eingegangen ſein denn die alte Lutherſtadt iſt bekannt und
ür ſie opfert mancher ein Scherflein Nachher hat unſer

agiſtrat aber bekannt gegeben es ſei nicht ſo ſchlimm in Eis
leben wie W der werde Daraus wird auswärts niemand
klug Der Winter iſt bald wieder da und dann wird in viele
Häuſer die größte Noth einziehen

Auf die Auslaſſung des Juſtizrath Hof die Disknuſſion zu
beenden da ſie ſonſt in den Kreiſen böſes Blut machen würde
welche die Gewerkſchaft für den Verpflichteten halten erwidert
Geheimrath Leuſſchner daß er den Leuten das nicht verdenken
könne Es iſt wohl ein gewiſſer Kreis von Lehrern die glauben
die in Betracht kommenden Verhältniſſe genau zu verſtehen
Derjenige welcher weder bergmänniſche noch geologiſche Kennt
niſſe beſitzt kann kein Urtheil in dieſer Sache abgeben dazu iſt
ſie zu ſchwierig Jch muß aufs entſchiedenſte wiederholt pro
teſtiren gegen den Verdacht daß die Gewerkſchaft mala fide
handelt in ſolchem Falle würde ich mich ſchämen hier zu ſitzen
Nur in ſozialdemokratiſchen Zeitungen wird dieſer Verdacht aus
geſprochen und dabei die Verwaltung in unverſchämter Weiſe
angegriffen

eachdem noch Bürgermeiſter Welcker die Meinung anus
geſprochen daß die Konferenz mit den Miniſtern doch ſein
Gutes gehabt habe und augenblicklich nichts vorzunehmen ſei
wies Goldarbeiter Recke noch auf die Veranſtaltung einer
Lotterie hin Damit wurde die Diskuſſion geſchloſſen

Das Ergebniß dieſer Erörterung wird ſein daß demnächſt
eine Verſammlung veranſtaltet wird die ſich mit den zu er
greifenden Maßnahmen beſchäftigen muß Daß es zu geſchehen
hat iſt ohne Frage mit dem bloßen Wohlwollen der Herren
Miniſter die ebenſo ſchnell verſchwinden können wie ſie ge
kommen ſind kann keine Noth gelindert werden Auf die Aus

en des Geheimroth Leuſchner kommen wir vielleicht noch
u 0

S Eisleben 23 Juni Prüfung Entſcheid unAm Freitag wurde r Wiederholuugsprüfung für Volks
ſchullehrer am hieyigen Königlichen Seminar beendet Von
48 Examinanden beſtanden 41 dies ſog zweite Examen Durch
eine Entſcheidung des Bezirks Ausſchuſſes in Merſeburg über
die Enteignung des zur Anlage der Poſtſtraße beſtimmten
Terrains vom Gaſtwirth Loß ſchen Grundſtückes iſt wenigſtens
vorläufig eine Sigelegenheit erledigt die 8 Jahre ſich ſiugegoger
hat Die Poſtbeyörde verlangte beim Neubau des Poſtgebändes
die Anlage der erwähnten Straße eine Verbindung mit der
Lindenſtraße und die Stadt ging auch auf das Verlangen ein
Nachdem das Straßenfluchtlinien Geſetz in Kraft getreten war
der Beſitzer L alſo keine bauliche Veränderung an ſeinem Grund
ſtück vornehmen durfte kam die Angelegenheit ins Stocken Die
Straße wurde nicht gebaut ja jenes Geſetz außer Kraft geſetzt
und der Klageweg beſchritten Nach vielen Koſten und Verdruß
iſt Gaſtwirth L mit dem feſtgeſetzten Preis von 8 M pro
r ratmeter nicht einverſtanden und klagt auf einen Differenz

eis

S Bitterfeld 23 Juni Ein betrübender Unglücks R
gegen 6 Uhr abends hier im Kauſmann Vall ereignete ſie

enner ſchen Geſchäft Furo rade Nr 44 Es fand daſelbſt
eine bedeutende Explöſion ſtatt vorbei ſämmtliche Fenſter
erſplittert und auch die Ladenfeſter des Renner ſchen Babierherr

chlolte ſchen und Schneidermeiſter Kluge ſchen Ladens zertrümmert

und die Splilter ſowie ein Theil der Waaren über die Straße
ß geſchleudert wurden Barbierherr Schlotte ſowie deſſen Lehrling

welche grade beim Barbieren von Kunden beſchäftigt waren ver
hen ſich mit den Meſſern bedentend an den Händen Jm
Jnnern des Hauſes ſtürzte der Schornſtein ganz zuſammen große
Löcher in den Wänden entſtanden Dielen und Thürgerüſte
wurden emporgehoben überhaupt eine arge Verwüſtung anu

erichtet Der unter dem Hauſe befindliche Keller ſtürzte gleich
und zwiſchen den Trümmern wurde der Commis

des Renner ſchen e verſchüttet Nach längeren anſitren
genden Arbeiten der freiwilligen Feuerwehr gelang es den Ver
unglückten aus ſeiner Lage zu befreien Derſelbe war durch die

re Trümmer ſchwer an den Armen und am5 erkörper gequetſcht worden und hatte außerdem auch durch

die Exploſion an den Armen und im Geſicht große Brandwunden
erlitten Der Verunglückte wurde nach dem Kreiskrankenhanſe
überführt und man hoſſt denſelben am Leben zu erhalten
Ueber die Urſache der Exploſion iſt noch nichts Genaues bekannt
Der Vernnglückle ſoll wie es heißt mit brennendem Lichte nach
dem Keller gegangen und hier einer größeren Flaſche Benzin zu
nahe gekommen ſein welche dadurch explodirt iſt

M Bitterfeld 22 Juni Ertrunkene Kinder Der
etwa 8 Jahre alte Sohn des Gaſtwirths Kunze in Glebitzſch
iſt am Donnerstag beim Baden im dortigen Dorfteiche er
trunken Man nimmt an daß der Knabe erhitzt ins Waſſer
egangen iſt und ein Schlaganfall ſeinem jungen Leben ein
iel dere hat Jn Randen ſpielte ein Kind unbeaufſichtigt

im Kinderwagen und brachte denſelben durch wiederholte Ve
wegungen ins Rollen bis er durch ein mit Waſſer gefülltes
Waſchfaß aufgehalten wurde Jn dieſes ſtürzte das Kind und
ertrank ehe Hilfe herbeikam

S Sangerhauſen 23 Juni Bannerweihe Unter
zahlreicher Betheiligung von hier und auswärts und vom Wetter
begünſtigt fand heute die Bannerweihe des Radfahrer Klubs
ſtatt Nach dem Frühkonzert im Schützengarten wurde die Weihe
des prächtig geſtickten und mit dem ſangerhäuſer Stadtwappen
verſehenen Banners vollzogen Nachmittags war dann Gala
korſo durch die Straßen der Stadt der für die Zuſchauer viele
Befriedigung bot Zwei Muſikcorps mehrere Galawagen
einige Banner und etwa 120 Radfahrer befanden ſich in dem
Zuge Auf dem Schützenplatze verließen die Radfahrer ihre
Stahlroſſe und traten in den ſchattigen Schützengarten ein wo
ſelbſt ein Monſtrekonzert ſtattfand Sehr gelungen waren dann
die Leiſtungen bei dem abends im Saale des Schützenhauſes
abgehaltenen Wettfahren

Freyburg 23 Juni Unterbrechung der Schiff
fahrt Verſchiedene Schleuſen der Unſtrut und der Saale
werden vom 1 Juli ab wegen Ausführung größerer Reparaturen
bezw Anlage eines zweiten Unterhauptes geſperrt ſo die Schiffs
ſchleuſen zu Schönewerda Carsdorf und Laucha a U auf etwa
4 Wochen Freyburg a U auf etwa 8 Wochen und Merſeburg
und Meuſchau auf etwa 14 Tage

rg Teuchern 23 Juni Die Johanniskränze am
Johannistageſ ſind hier eine bekannte Erſcheinung Jn denVörfern der Umgegend findet man dieſe alte Sitte noch gleich

mäßiger durchgeführt Die Kränze weiſen gewöhnlich recht bunte
Farben auf und ſollen dem alten Brauche gemäß aus neunerlei
Feldblumen gewunden ſein Dann beſchützen ſie nach dem Volks
glauben das betr Haus vor Feuer und Waſſersnoth vor Seuchen
und allen Unglücksfällen Freilich mußten ſie dann die Giebel
ſeite des Hauſes die auf Dörfern noch vielfach nach der Straße
zeigt zieren Man ſieht jedoch auch jetzt moderne Kränze in
denen die Feldblumen weniger vertreten ſind z B ſolche aus
Centifolien Kornblumen und Johannisbeerblättern Auch ſchmücken
die Kränze die Thorfahrten und Frontſeiten der Häuſer

Prittitz 23 Juni Jubiläum Heute feierte unter
zahlreicher Betheiligung von nah und fern unſere Schützen
gilde ihr fünfzigjähriges Beſtehen An dem Feſſzuge
betheiligten ſich außer dem Jubelverein noch die Schützengeſell
ſchaften aus Teuchern Oſterfeld Stößen Unter
Greislau und Keuſchberg Von den Gründern des Vereins
leben noch 9 Dieſelbe nahmen gekleidet in ihre damalige
Uniform am Feſtzuge mit theil Hr Ortsrichter Fr Voigt

Prittitz igt die Feſtrede Auf dem geräumigen Feſtplatze ent
wickelte ſich ſpäter ein buntbewegtes Leben Am Abend wurde
eine Brillant Feuerwerk abgebrannt

A Naumburg 23 Juni Die Landesſchule Pforta,
welche am 13 Februar von einem größeren Brandunglück heim
geſucht wurde wird dieſen Tag wenigſtens in einer Beziehung
als einen Wendepunkt in ihrer glanzvollen Geſchichte anſehen
können Das bisherige Alumnatsgebäude liegt nach allgemeinem
Urtheil in ſanitärer Beziehung nicht ſonderlich günſtig inſonder
heit fehlt ihm u einen großen Theil des Jahres Licht und Luft
dazu kommt daß im Laufe der Jahrhunderte an dem Ban un
endlich viel herumgeflickt und repaxirt werden mußte und dennoch
nicht abzuſehen iſt wann endlich die alljährlichen umfangreicheren
Reſtaurirungsarbeiten aufhören Jnfolgedeſſen hat man an maß
gebender Stelle längſt einen Alnumnats Neubau an einem
ſonnigeren Platze Pfortas geplant Dieſer Plan iſt nun durch
den großen Brand dieſes Jahres ſeiner Verwirklichung erheblich
näher gerückt inſofern als jetzt der Platz für den Neubau durch
den Brand disponibel geworden iſt Augenblicklich fallen dem

Saalthal Spaziergänger die großen Bauzäune Pfortas auf
Junerhalb derſelben berrſcht rege Thätigkeit An der öſtlichen
Seite iſt ein gut Stück der Mauer des alten Pförtner Wahr
zeichens gefallen Dort wird eine verdeckte Doppelkegelbahn
gebaut werden ein Geſchenk des Reichstagsabgeordneten
Dr Boettinger Der Bau wird im gothiſchen Stile in ſplen
dider Weiſe ausgeführt werden An der nördlichen Mauer er
hebt ſich ein großer Speicherneubau an dem noch rüſtig
gearbeitet wird ein großer Scheunenneubau iſt ebenfalls
bereits in Angriff genommen An der weſtlichen Seite nach
Köſen hin wird das Maſchinenhaus für die neue Waſſer
leitung errichtet werden Die Klopſtockquelle drohte näm
lich in den letzten Jahren zu verſiechen Jetzt werden Brunnen
mehr thalwärts angelegt das Waſſer wird aus dieſen auf den
Knabenberg gepumpt und von dort in die Pförtner Schul und
Wobnräume uſw geleitet werden Die Einführung des elektri

t Lichts iſt gleichfalls für die nächſte Zeit projektirt Mit
Rückſicht auf die vielen Bauarbeiten diefer Zeit beginnen in
Pſorta die Ferien bereits am 29 Juni während andere Schulen
erſt am 6 Juli ſchließen

3 Erfurt 23 Juni Feſtmahl Konferenz Bad
Stotternheim Zu Ehren des ſcheidenden Oberbürger
meiſters Schneider fand am Freitag abend in der Reſſouree
ein Feſtmahl zu 150 Gedecken ſtatt an der Tafel nahmen u a

egierungspräſident v Brauchitſch ſowie zahlreiche andere
ertreter der ſtaatlichen und ſtädtiſchen Behörden theil

Demnächſt wird hier eine Konferenz von Direktoren der
u verſtaatlichenden thüringiſchen Privatbahnen und einiger
elegirten der preußiſchen Staatsbahnverwaltung ſtattfinden in

welcher Maßnahmen für die Ueberleitung der einzelnen Linien

in den Stagtsbahnbetrieb etgectzt werden Weiter verlantet
daß Preußen bald nach der Uebernahme auf den ſämmtlichenStrecken eine Reihe baulicher Veränderungen Babihoſe

erweiterungen c vornehmen wird Die erwaltung des
Soolbades Stotternheim giebt bekannt daß der Bade
betrieb in dieſem Jahre noch offen gehalten werden wird

8 Voigtſtedt 22 Juni Die Saatenſ ſiehen in der
oldenen Aue ſo vorzüglich wie lange Jahre nicht Der Roggen

ann durckweg als 1 m lang angenommen werden Ueber
dieſes Allgemeinmaß ragen Aehren auf 2,17 m langen Halmen
wie Rieſen hervor Der öftere Regen und die große Wärme
der letzten Tage hat auch Weizen Gerſte und Hafer zu einer
ganz koloſſalen Entwickelung gebracht Möge der Segen der
Felder bis zur glücklichen Ernte anhalten

Dem VerMagdeburg 23 Juni Umſatzſt euer
nehmen der M nach hat die Umſatzſteuerordnung
ür Magdeburg die Genehmigung nicht erhalten weil für
ie unbebguten Grundſtücke 1 Proz und r die bebauten Grund
tücke Proz erhoben werden ſollen Dieſe Beſtimmung wird
n der zuſtändigen Miniſterialinſtanz nicht für zuläſſig erachtet

ne Dem Königlichen Seminardireklor Bohneunſedt in
Delitzſch iſt der Tit l Schulralh verliehen worden

Ordensverleihungen Es winden verliehen Der Rothe Adler
Orden dritter Klaſſe mit der Schleife und Schwertern am Ringe dem Oberſten
a D von Schönfeldt bisher Commandenr des Landwehrbezirks Weimar
der Königl KronenOrden dritter Klaſſe dem Oberſt Lientenant a D Weh
meyer bisher Commandenr des Landwehrbeztrks Mühlhauſen i Th

8 Leipzig 23 Juni Elſter Sagle Kanal Einweihung des Reichsgerichts Zimmerer bewegung
Die Stadtverordneten werden am Miltwoch über die Vorlage
des Rathes Bewilligung von drei Millionen Mark für den Bau
eines Elſter Saale Kanals beſchließen An der Zuſtimmung des
Plenums wird nicht gezweifelt Jm Vordergrunde des öffent
lichen Jntereſſes ſteht die Mittheilung daß die Einweihung des
im Aeußeren faſt vollendeten neuen Reichsgerichts am
26 Oktober in Gegenwart des Kaiſers des Königs Albert
und ſämmlicher anderer Bundesfürſten erfolgen wird Die Stadt
v wird ſelbſtverſtändlich alles aufbieten um den Tag
der Weihe zu einem höchſt glanzvollen würdig unſerer Stadt zu
geſtalten Jn den Kreiſen der Bauarbeitgeber iſt man darin
einverſtanden auch den Zimmerern eine Lohnerhöhung zu be
willigen nachdem die Maurer eine ſolche erlangt haben Jn
einer morgen ſtattfindenden Verſammlung wird ein derartiger
Beſchluß gefaßt werden

Köthen 22 Juni Rathhaus Das geſtern zuſammen
getretene Preisgericht zur Beurtheilung der Entwürfe für ein
neues Rathhaus Geh Rath Wallot Baurath Schmieden Berlin
Hofbaurath Boettger Deſſau und Baurath Bürkner Bürger
meiſter Schulz Oberingenieur Keil Zimmermeiſter Jasper
Stadtbaumeiſter Bunzel aus Köthen hatte 44 Entwürfe zu be
gutachten Für 3 Preiſe ſtanden 5000 Mark zur Verfügung
Die Jury machte ſich ſchlüſſig keinen erſten Preis ſondern zwei
zweite Preiſe à 1500 M und zwei dritte Preiſe à 1000 M zu
vertheilen Zweite Preiſe erhielten Reinhardt Süßengut
Berlin und Wienkoop Nymphenburg bei München dritte
Preiſe Hagberg Berlin und Karl Müller Alwin
Genſchel Hannover Außerdem wurden zum Ankauf à 500 M
vorgeſchlagen die beiden Entwürfe von L Sehring Berlin
und Kuder Müller Berlin

Köthen Anhalt 23 Juni Radfahrfeſt Der 1885 ge
gründete Radfahrer Verein begeht am Sonntag den
21 Juli ſeine 10jährige Stiftungsfeier in Geſtalt einer
größeren Sportfeſtlichkeit welche mit Baunerweihe Preiskorſo
Garten Monſtre Konzert Gala Saalfeſt u a Konkurrenz
Quadrille Gruppenfahren verbunden iſt Den umfangreichen
Vorbexeitungsarbeiten nach zu urtheilen verſpricht das Feſt
intereſſante Abwechſelnng in Fülle zu bieten So wird als
außergewöhnliche Programmnummer die Stellung einer alle
goriſchen den Radſport verherrlichen Gruppe im Korſozuge ge
plant Nennungsſchluß für die ausgeſchriebenen Konkurrenzen
iſt auf Dienstag den 16 Juli bei Herrn Arthur Schreiber
Langeſtr 10 feſtgeſetzt

88 Roßlan Anhalt 23 Juni Vier Wochen unſchuldig
in Unterſuchungshaft zugebracht hat der Händler Mühl
bach von hier Er hatte in einer Schankwirthſchaft eine größere
Summe Geldes gezeigt über deren rechtmäßigen Erwerb er ſich
nicht ausweiſen konnte und wurde eingeſperrt weil man ihn im
Verdacht hatte bei dem im Dorfe Buko beim Paſtor Kilian
ausgeführten Raube betheiligt geweſen zu ſein Vor kurzem
wurde der Verhaftete nach dem koswiger Amtsgerichtsgefängniß
gebracht Von dort iſt er jetzt entlaſſen worden weil er nach
gewieſen hat daß er die damals gezeigte Summe ſchon vor dem
bukoer Einbruch beſeſſen hat Und die Moral von der Geſchicht
Zeige deinen geſpickten Geldbeutel nicht

ss Arnſtadt 23 Juni Gewerbezählung Unglücksfall Selbſtmord Bei der am 14 d vorgenom
menen Gewerbezählung wurde die hieſige Einwohnerzahl auf
13,562 ermittelt da Arnſtadt am I Dezember 1890 12,813 Ein
wohner zählte ſo hat die Stadt ſeitdem einen Zuwachs von an
nähernd 6 Prozent erfahren Einer weit größeren Bevölkerungs
zunahme erfreut ſich unſere Nachbarſtadt Jlmenan die ſich
im genannten Zeitraum um 25 Proz vergrößerte Jlmenau
zählt jetzt 8103 Einwohner Jm Nachbarorte Plaue ſtürzte
der Steinſetzer M vom Turngerüſt und zog ſich ſo ſchwere Ver
letzungen zu daß ſeine Ueberführung in das hieſige ſtädtiſche
Krankenhaus nothwendig wurde Jn Mühlberg Thüringen
hat ſich geſtern der Oekönom A auf dem Boden ſeines Wohn

e erhängt Zerrüttete Vermögensverhältniſſe ſollen der
Anlaß geweſen ſein

Letzte Nachrichten
Lübeck 23 Juni Auf die Huldigungsdepeſche welche bei

der geſtrigen Eröffnung der dentſch nordiſchen Handels und
Jnduſtrie Ausſtellung an den Kaiſer gerichtet worden war
iſt folgende Antwort eingegangen

Hermann Lange Präſident des Ausſtellungskomitces
Lübeck

Se Majeſtät der Kaiſer und König laſſen den Theilnehmern
an der Eröffnungsfeier der deutſch nordiſchen Handels und

Jnduſtrie Ausſtellung für die Verſicherung treuer Anhänglich
keit beſtens danken und dem Ausſtellungs Unternehmen guten

Erfolg wünſchen gez Lucanus
Hamburg 23 Juni Der engliſche Dampfer Thornaby,

hat geſtern abend 78 Uhr bei Oevelgönne als er einem
Paſſagierdampfer ausweichen wollte die dortige Brücke arg
beſchädigt warguf er feſtſaß Menſchenleben ſind nicht
zu beklagen
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Briefmarken Coupons und fremde Geldsorten werden in Zahlung genommen

Wiesvad er Sp

Köln a Rh
Hohestrasse 137

Der Versandt der Loose geschteht auch unter Nachnahme

Telegramm Adr esse

Nur noch wenige Tage Da bereits I Juli Ziehung derhin Augusta Vetorig Poose d III

S 5047 Gewinne im Gesammtw 90,000l laiteein 20,000 1 Uanptgewinn 10 900 Mk u g w
008e A I hin rin 7 uil rütier e Co Bank

alt Berlin Schlossplatz a hier bei Sehröclel Sſanon Gr
Ulrichstr 50 Oito IIendel Markt 24 Carl IIahn vis vis

aBaner Pami Raspe Gr Ulrichstr 54

Gladbacher Fenerverſicherungs
Geſellſchaft

Begebenes Grundkapital Mark 6000000Prämien und Finfen Einnahme im
3 940 862Jahre 1894Reſerven aller Art 1451 143,60Verſicherungsfumme im Jahre 1894 2069 473 267

Die Geſellſchaft verſichert zu feſten billigen Prämien gegen
Blitz und Exploſionsſchäden außerdem r gegen
Die Hypothekenglänbiger werden im weiteſten Magaße geſchützt

Zur Vermittelung von Verſicherungen empfehlen ſich die unlkerzeichnete
General Agentur ſowie die in allen größeren Ortſchaften vorhandenen
Agenten der Geſellſchaft

Weimar im Junk 1895
Die General Agentur

Meller

Onterricht
im Clavierspfel Theorie der Mustc ertheilt

euer

e

m eu S

c

Nur beste Qualitäten
tn grosser Auswahl wer st preiswerth
Tapestry Velours Axwingler Brüssel

Tournay Velvet und Swyrna

HRohenwaare zum Auslegen ganzer Zimmer

Steppdecelren
Bruno Freytag

Gegründet 1865 IIalle S Leipziger Str 100

Aachener Badeofen
D R P 20,000 Stück in Betrieb

mit neuen Verbesserungen
In 5 Minuten ein warmes Bad

Bis heute nnerrotekte in Schnelligkeit der Heizung und
Gasersparnisse Preisg zekrönte Gasheizöfen

Progpecte So und franco
J Houben Sohn Oarl Aachen

Meine Gasbade und Heizöfen sind in Halle bei Ernst
Vicweg Geisstrasse 47 vorräthig

e S r
S

er e
Friſche Butter anf Eis
I H Krause h er

ee wer r Aonhöher
Carl Sechumann Gr Steinitr 30 e

C
c

Leipziger Str 96
Alter Markt 18

ruch

nehmen wir S zur in unseren Tresors

W e

habt Portttren Grund Tch dtn

G e e e e e e e e e e e

abzugeben

Die Königlichen Lotterie Einnehmer

Halle a Alte Promenade 3

eKöniglieh preigorehe o
Zur ſenden Ziehung der 1 Klaſſe 193 Lotterie haben wir Looſe in Ab

x

X

Frenkel, Herrmann Lehmann von Schimmelpfennigh

Wir stellen hiermit in unserer gegen Diebes und Peuersgefahr gesicherten
Stahlkammer

We w 44 2 K

MCEMEMEEEEEEEEI

Schrank Vüächer
in verschiedenen Grössen welche unter eigenem Verschluss der Miether stehen behufs Auf
bewahrung von Werthpapieren ete zur Verſügung des Publikums Jahresmietho jo nach Grösss

Kürzero Miethsdaner nach Vereinbarung
Schülerin des Hrn Prof Martin Kr Leipzigu h S parterre 91 Geschlossene Depöts

r

notoren Fabrik Deutz in Köln Don
Verkaufstelle L eipzig 2 Leipzig Bahnhofſtr 19

Otto s meununer Motor
in Verbindung mit e ewo pro Pferdekraftſtunde 4 5,5 Pfg

Oriwnal Otto Dotoren

werden in Deutſchland nur in unſeren Werk
ſtätten in Deutz hergeſtellt und ſind mit unſerem

Firmenſchild und rer Schutzmarke
verſehen

Circa 43000 Motoren in Größen von
200 Pferdekräften in Betrieb

160 Medaillen Ehrenpreise Diplome u
nur für Motoron

wo

ahnen Amen
zu bedeutend herabgesetzten Preisen T F Alte Promenade 9

e Für HausfranenZuckerkr ank c See e Weg gre
Art gegen Lieferung von Kleider
Unterrock und Mantelſtoffen Damen

unter bewährter ärztlicher Leitung
Chefarzt Dr R Winchenbach Stabsarzt a D

tuchen Buckskin Portièren Schlaf
und Teppichdecken in den neueſten

Köln Lindenthat Theresienstr 80 Dresden Tharandl Curhaus
Berlin Luisenplatz 9 Mai eröffnet

Muſtern zu billigen Preiſen durch

Glänzende Erfolge nach ganz neuem System Namen von Gebeilten die

R Elchmann Ballenſtedt a H
leiſtungsfähigſte Firma

Veröffentlichung gestatten zur Verkägung Ruirgzen unter Adresse Direction

erbeten adThürſchlöſſer und compf Thürbeſchlüge

für 32 a/S bei Frau I KInuss
furtih Land wehrſtr 21

empfiehlt billigſt Aug Schöppe Schloſſermeiſter e r Markt 24 Waagegebände

h

Die Expehltlouen der Saalexpeh T Zeltung

Für den Anzelgentheil verantwortlich W König in Halle Halle Druck und Verlag von Otto Hendel

Spiegelſtr 2 u Frau L Quer

Mit 2 Veiblättern und Unterhaltungsbl et
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